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广东一名法官坠楼自杀
遗书中说“我好累”

前日上午，江门市中级人民法院执
行局法官李步安从位于江门市蓬江区丰
乐路某楼盘的自家住所阳台纵身跳下身
亡。

据知情人士介绍，4日晚，李步安与
几位同事一起吃饭，晚上 8时 30分左右
饭局结束，未饮酒的他开车把同事送回
中院，并在单位与大家一起喝茶聊天。
晚上 10时许，同事开车把他送回家。5
日早上 8时多，李步安家对面的邻居在
晨练时发现其尸体后随即报案。

李步安的遗书分别写给自己的家人
和好友。在给妻子的遗书中李步安写
道：“对不起！我好累，让我去照顾我有
病的妈妈吧！”在给大哥大嫂的遗书中他
写道：“请把我安埋在老妈的后边！”

据了解，李步安现年 43岁，2003年
10月从清远调到江门中院工作，老婆和
孩子也一同迁至江门。

李步安还是一个孝子，其母亲上月
初病逝后，为了避免让身在清远的老父
亲觉得孤单，他一个月内先后 3次不顾
路途遥远回到清远看望父亲。

笔者另从有关部门获悉，李步安自
杀与莫远航案件无关，此前他的工作生
活一直都很正常，并未有异常表现。

据《南方日报》

前日，微博上出现一个标题为“警
察被商户轻推假摔被戏称‘假摔帝’”的
视频，在这段时长 1分钟的视频中，四
川蒲江县一名男子和警察发生争执，用
右手推警察，警察被推后仰身倒在地上
40多秒，并喊头疼。

据了解，视频中摔倒的那位警察
名叫赵凯(化名)。赵凯回忆，今年 8月
25日上午，他和同事看见一辆乱停乱
放的蓝色 POLO轿车。赵凯上前，要求
车主李世良出示驾照和行驶证，结果
双方发生冲突。“没想到他会推我，结
果，一推我就倒了。”赵凯反复强调，

“这绝对不是装的。”
而李世良发誓称，他绝对没有推赵

凯，手都没有触摸到赵凯。
据《华西都市报》

王女士说，货运部一位姓金的负责人说，
物流中丢货很正常。这事最多按照货物丢失
处理，赔偿标准是每公斤不超过 100元，两箱茅
台总重 33 公斤，可以给王女士赔偿 3300 元。
这位姓金的负责人对记者说，这事只能怪王女
士的茅台酒没有办保险，按照航空运输的赔偿

规定，只能赔这么多钱。
东航的态度做法让网友很愤慨，网友“单飞比

较红”说，“丢了黄金，按钢铁的价赔给人家。东航
真会算账。”网友“水桶”说，“是不是可以这么理解，
如果说东航看上了我们托运的好东西，都可以以
每斤50元的价格进行‘收购’？” 据《新快报》

黄蛉的微博，只更新过 4次，时间都是在同
一天，2009年9月30日。其中一条，他写着：“刚
开学，很多人都不认识我。问我是不是，我一口
否认。但是院系大会上，辅导员介绍了，这下，
大家都认识我了。”以一技之长“杀”进川大，这
让本就有些名气的黄蛉像放大镜下的小蚂蚁一
样被外界审视着。

何崝教授对黄蛉的授课，也从那时开始，一
周两次，一次半天。做学问，他要求踏实、心静；
学知识，他要求基础、能力。但是显然，在他眼
中，这两点黄蛉都不具备。

何崝说，这两年中，感觉到他在学校不是很
踏实。他就不是这块料，不是做学问的，非常浮
躁。他吹起牛来比谁都厉害，很多书他都说读
过了。像这样的一个学风，我们怎么能容忍
呢？他在甲骨文方面还不是非常的突出。他只
是认识一些甲骨文，好像是几百个吧。我们找
一个中学生，培养他一两个月，他基本上就可以
认识上千个甲骨文了。这个并不是什么大不了
的事情。

记者打黄蛉的电话，一直关机，学院院长的
电话也无法接通。 据中国之声《新闻纵横》

“吹起牛来比谁都厉害”

数学考零分的当了清
华校长、数学考4分的成了
国学大师、作文只写3句话
却成为杰出诗人。这说的
是3个偏科严重的学生，分
别是罗家伦、季羡林和臧
克家。

最近几年，总是能够
见各地关于偏科生的报
道，很多高校也对偏科生
放宽了入学条件。四川大
学“甲骨文考生”黄蛉的故
事或许告诉我们，偏科生
的故事并不轻松。

凭借甲骨文，黄蛉成为“2009年最牛高考
作文”的缔造者；凭借甲骨文，他被四川大学锦
城学院破格录取；还是凭借甲骨文，他在两年
内实现了从三本到一本的“两级跳”，得以在四
川大学接受一对一的教学。然而这一切，都在

前天戛然而止。
黄蛉的指导老师、已经64岁的四川大学返

聘教授、古文字专家何崝教授说：“我已坚决地向
学校递交了辞职，不再教他了。学校怎么处理这
个问题还没有定，以后可能还是要商量一下。”

曾经被寄予厚望的“甲骨文考生”黄蛉，为
什么突然遭遇导师的“罢工”？

何崝说，因为前天《华西都市报》采访了黄
蛉，我曾经多次跟他打过招呼，不要接受媒体采
访。为什么呢，会影响你的学习。因为四川大
学有这个教训，接收了一个社会青年，也是搞古
文字，但这个人后来接受了很多媒体的采访，于
是他就飘飘然了，口出狂言，一点成果都没有。
后来学校就开始清理，于是就把他开除了。所

以我一直告诉黄蛉，不要接受媒体采访，要低
调，要埋头做学问，但是他就是有点沉不下心。

2009年，四川大学推出“双特生培养方案”。
按照规划，培养分为基础课程、重点培养和特殊
培养，学生还可能进行研究生预备学习。也因
此，高考只有428分的黄蛉得以以“特招”的方式
实现“两级跳”的绿色通道。而擅自接受媒体采
访，这被何崝教授认为是“不可容忍”的。

10万元茅台丢失，按50元一斤赔偿
东航货运部称正常，赔偿标准每公斤不超100元

“我的两箱15年茅台酒被东方航空公
司货运部给弄丢了，他们居然要按50元一斤
赔偿！”王女士前日在网上发帖，倾吐自己的
不幸遭遇。对此，网友评论说：“是不是只要
东航看上我们托运的东西，都可以按50元一
斤的价格‘收购’。”

10万元茅台经东航不见了
王女士说，今年9月初，她从北京一家酒类

销售公司进了两箱15年茅台酒，两箱茅台酒进
价 9.8万元。对方委托北京蓝浦祥货运公司负
责发货。然而，王女士两次到东航货运部提货，
两次被告知没找到货。

东航货运部表示，这事东航没有责任，那两
箱15年茅台根本就没上飞机。之后，王女士先后
10多次找东航货运部进行协商，始终没有结果。

北京蓝浦祥货运公司杨经理对记者说，王
女士在西安拿到了提货单，就说明两箱茅台酒
被送上了飞机。按照航空公司空运货物的流
程，货物登机前要过5个程序，每个程序都要盖
章确认，并留下一联单据，货物登机后，提货单
才会被装入业务袋，随航班发到西安。

杨经理还说，其公司代理发送到西安的货
物非常多，所以会把很多货物封装在一块集装
板上。如果王女士的茅台酒没上飞机，就会有
上百件货物没上飞机，会有很多人提不到货。
而据王女士说，当时有很多人和她提的是同一
个航班的货，但没有提到货的只有她一个。

东航货运怪托运茅台没办保险

“甲骨文考生”跟导师闹崩了
导师辞职不再“一对一”教他

“非常浮躁，他吹起牛来比谁都厉害”

黄蛉

警察被推后倒地大喊头疼
网友戏称“假摔帝”


